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Quatro bairros de Itabirito 
recebem recapeamento

Inauguração de reforma do 
Posto de Saúde de Cachoei-
ra do Brumado é uma das 
várias ações da prefeitura de 
Mariana no setor de Saúde. 
Outras reformas seguem.

Mariana recebe lote com maior 
número de vacinas contra a Covid-19
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KARINA PERES 

Nesta terça-feira (1), o prefeito 
interino de Mariana, Juliano Duarte, 
anunciou que o município recebeu um 
lote com o maior número de vacinas 
contra a covid-19 até o momento, to-
talizando 4.368 doses. Desse número, 
2.990 doses são da vacina Astrazeneca 
e 1.368 da vacina Pfizer.

Para o prefeito, o novo lote vai 
permitir que Mariana avance na imuni-
zação do público-alvo. Além disso, ele 
informou que a vacinação vai continuar 
na cidade mesmo no feriado e fim de 
semana, pois, segundo Juliano, a saúde 
e imunização da população é a priori-
dade do seu governo.

Desde quinta-feira (3), a vacinação 
no município acontece na Arena Ma-
riana, das 8h até às 16h, na forma de 
drive-thru e tenda, tendo como públi-
co-alvo pessoas de 45 a 49 anos com 
comorbidades. Na sexta-feira (4), no 
sábado (5) e na segunda-feira (7), a 
imunização acontece no mesmo local 
e horário, porém, na sexta o público-

-alvo são pessoas de 40 a 44 anos com 
comorbidades, de 30 a 39 anos com 
comorbidades no sábado e de 18 a 29 
com comorbidades na segunda.

Na terça-feira (8), a vacinação mu-
da de local e ocorrerá na Central de 
Imunização, localizada no Barro Preto, 
das 8h até às 16h. O público-alvo são 
os trabalhadores da educação infantil, 
do setor público e privado, de 50 a 59 
anos. Para vacinar, os trabalhadores 
deverão apresentar contracheque para 
comprovar o vínculo, um documento 
com foto, cartão do SUS e comprovan-
te de residência.

Os portadores de comorbidades 
precisam apresentar um relatório mé-
dico que comprove a condição, um 
documento com foto, cartão do SUS 
e comprovante de residência. Segun-
do dados divulgados pela prefeitura, 
no dia 28 de maio, dentre as cidades 
da região dos Inconfidentes, Mariana 
é o município que apresenta menor 
número de óbitos confirmados por 
covid-19, resultando na menor taxa de 
letalidade, sendo ela 1,02%. 

Em mais uma etapa de obras, a 
Prefeitura de Itabirito realizou servi-
ços de recapeamento em ruas de mais 
quatro bairros.

As intervenções aconteceram nas 
ruas João Gualberto de Lemos, no 
bairro Boa Viagem; Augusto Bretas, 
no bairro Matozinhos; Juscelino Ku-
bitschek, no bairro Lourdes; e Emídio 
Quites, no bairro Praia.

As melhorias contemplaram fresa-
gem do asfalto antigo, tratamento de 
buracos e aplicação da nova camada 
de asfalto. “A renovação de 100% do 
asfaltamento nessas ruas é a melhor 
alternativa, uma vez que proporciona 
uma pavimentação adequada à reali-
dade do trânsito nesses locais, além de 
garantir maior durabilidade”, destaca 
o secretário de Obras e Serviços, Ge-
raldo Torres.

Vice-prefeita 
Regina Braga 
comemora 
com entusias-
mo chegada 
da Delegacia 
da Mulher em 
Ouro Preto
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LXmesmo barco LX

Da turma do golo, poucos não devem ter sido os que desde-
nharam a advertência sobre a possibilidade de ocorrência adversa 
à saúde, causada pelo uso de bebida alcoólica após tomar vacina 
contra a COVID-19. Nenhuma intenção de ingerência na vida de 
alguém, mas além dos que se melindram com o alerta, há incautos 
inocentes, aos quais uma observação pode ser útil. Na verdade, 
cada um toca o barco da melhor forma que lhe convém, mas a 
sensatez não dispensa a boa orientação. Uso indevido do álcool, 
no tempo e espaço, sem falar do seu abuso, é o fator que, depois 
das drogas ilícitas, mais contribui para a degeneração do indivíduo 
e, consequentemente, do meio em que vive. Infelizmente, é verda-
de e necessária se torna sua aceitação, tanto pela vítima quanto 
pelos que a cercam. Contudo, ainda que a pessoa não seja vítima 
do álcool, que beba moderadamente, por que beber numa situa-
ção duvidosa, como essa, pela qual todo o mundo passa? É para 
essas pessoas que o aqui dito pode ter mais sentido; pode fazer 
acender a luz vermelha, para que tomem mais cuidado.

Não havia intenção de se voltar ao mesmo assunto e a ele não 
teria voltado se não fosse uma nota da ANVISA, de grande impor-
tância e gravidade, para ficar só nela, sem que seja bastante di-
vulgada. Segundo a Agência Nacional de Vigilância Sanitária (AN-
VISA) o uso indiscriminado de paracetamol para alívio de dores e 
febre após a vacinação contra a COVID-19, pode levar a eventos 
adversos graves, incluindo hepatite medicamentosa e morte. Ain-
da de acordo com a mesma agência, febre e dores de cabeça 
e no corpo, que variam de leves a moderadas, são as principais 
reações observadas após a vacinação. De acordo com a ANVISA, 
o paracetamol deve ser usado com cautela, “sempre observando 
a dose máxima diária e o intervalo entre as doses, conforme as 
recomendações contidas na bula, para cada faixa etária”.

Pelo que se vê na nota, a coisa é séria e merece atenção, so-
bretudo, sabendo-se que brasileiro tem o péssimo hábito de se me-
dicar por conta própria. Não poucos mantêm aquela “farmacinha” 
com analgésicos diversos, à qual recorrem por qualquer dorzinha 
de cabeça. Agora já sabem, se tomaram vacina anti-COVID-19, 
não tomem paracetamol, de forma indiscriminada, para combater 
a reação da vacina; o melhor mesmo é buscar orientação médica. 
Não dá para brincar com a saúde, quando se conhece o mal e o 
remédio, valendo esse cuidado multiplicado ao infinito quando os 
mesmos não são bem conhecidos, como é o caso do novo corona-
vírus/COVID-19 e respectivas vacinas. Cabe aqui voltar à turma do 
golo. Se remédio pode interagir mal com vacina anti-COVID-19, o 
que se pode dizer do álcool? Conhecendo seus efeitos e reações, 
em indivíduos e circunstâncias diversas, melhor evitar sua associa-
ção a qualquer das vacinas contra o novo coronavírus. Dentro em 
breve, o Brasil poderá entrar na fase da vacinação em massa, ou 
seja, toda a população de 18 a 59, anos, envolvendo a faixa etária, 
que mais consome bebida alcoólica. Se anda não ocorreram pro-
blemas, isso pode ser creditado ao fato de os vacinados, até então, 
estarem entre os que menos consomem álcool Até aqui, as vaci-
nas foram destinadas aos maiores de 60, aos profissionais mais 
expostos aos riscos e portadores de comorbidades, mas, segundo 
o Ministério da Saúde, toda a faixa dos 18 aos 59 anos deverá 
estar vacinada ao se encerrar o ano de 2021 É bom que todos es-
tejam conscientes dos riscos de uma reação adversa, decorrente 
da ingestão de bebida alcoólica depois da vacina.

Ainda não há relato, mas até mesmo a associação de alimen-
to a alguma das vacinas pode causar manifestação adversa ao 
esperado, tudo a depender do organismo da pessoa. Gente, esta 
doença é ainda uma incógnita, um grande ponto de interrogação, 
para o qual não há todas as respostas; portanto, o melhor é tomar 
todo o cuidado para não se contagiar e não brincar com a vacina.

Incertezas e expectativas 
para os tempos atuais

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Passa veloz o nosso tempo. E já 
estamos na segunda década do sé-
culo XXI. Estão melhores o mun-
do, o Brasil? E o que estes tempos 
atuais nos permitem antever para o 
futuro próximo? Inevitavelmente 
nos lembramos da passagem do 
milênio, no ano dois mil, quando 
eram muitas as previsões e análi-
ses prospectivas e antecipatórias, 
em geral otimistas, quanto um me-
lhor novo mundo no século XXI. 
O mundo, globalizado, permitia 
prever que seria melhor o diálogo 
construtivo entre nações. E que per-
mitia prever uma nova solidarieda-
de internacional, de cooperação, de 
intercâmbio econômico, científico, 
cultural e certamente civilizatório. 
Acreditava-se que o impacto das 
Tecnologias da Informação, via a 
Internet, produziria um novo mun-
do, um novo tempo, com amplia-
ção do conhecimento, da educação 
e das práticas da vida saudável. 
Enfim, novas nações, um novo ho-
mem, uma nova sociedade. E tudo 
isto ocorreu?

Vemos que as ideologias ain-
da provocam a guerra fria. E não 
evoluiu o diálogo que pusesse fim 
à corrida armamentista. E as con-
quistas da Medicina e do conheci-
mento não foram colocadas à dis-
posição de todos. Persistem bolsões 
de miséria, de doenças e de guerras 
fratricidas e raciais. Surgiu o es-
tranho e radical Estado Islâmico 

que mata e invade pelo fanatismo 
religioso. Aumentam os expatria-
dos, refugiados pelas guerras ou 
fugidos da fome. Cidades e civis 
são bombardeados. Os índices de 
indigência social, a fome, a pobreza 
extrema, ainda convivem com ri-
quezas concentradas e os governos 
não conseguem remover as desi-
gualdades extremas que impedem 
milhares de ter acesso aos bens da 
civilização. E agora a epidemia que 
traz a previsão que pode ter vindo 
para ficar, até com outras variantes.

E o nosso Brasil, que provo-
ca muitas discussões e incertezas 
quanto à contemporaneidade e es-
pecialmente sobre o futuro? Para 
onde caminhamos e o que podemos 
esperar em tempos próximos? Con-
seguiremos até o fim deste 2021 ter 
vacinado pelo menos 80% da popu-
lação, com as duas doses? E que re-
tornemos à vida normal? E a disputa 
política nos permitirá ter renovados 
anseios de tempos melhores a partir 
da eleição de 2022? A política po-
derá encontrar, a médio prazo, uma 
nova etapa da história brasileira, 
de realizações, desenvolvimento, 
melhoria das condições sociais, do 
emprego, da saúde, da educação, da 
habitação? E da gestão pública, dos 
governos e poderes republicanos, 
essenciais à construção de uma no-
va ordem política e da normalidade 
democrática?

A verdade é que o momento 

que vivemos não permite afir-
mações categóricas, conclusivas, 
infelizmente. Pariam dúvidas e 
incertezas, na evolução política, 
na economia, na saúde pública, na 
retomada da educação, da pesquisa 
científica e tecnológica, na retoma-
da da produção cultural e artística, 
nas atividades empresariais, no 
turismo, na geração de empregos 
e muito mais. Haverá a retomada 
de investimentos públicos capaz de 
alavancar o capital privado criando 
condições para termos um novo 
tempo de crescimento econômico? 
E conseguiremos ter, a partir das 
eleições de 2022, uma classe políti-
ca melhor, que pense menos em si e 
mais em favor da sociedade? 

Afinal, perguntam alguns, mais 
fatalistas? O Brasil tem jeito? Afi-
nal, temos vasto território, mais de 
8 mil km de fronteiras marítimas, 
solo rico para a exploração agrí-
cola que nos capacita como um 
celeiro do mundo, e um subsolo 
rico de minerais valiosos? E um 
povo criativo e com capacidade de 
trabalho, desde que devidamente 
preparado e educado? E as elites 
brasileiras estariam dispostas a, 
finalmente, elaborarem um Plano 
Brasil, pensando na construção de 
um futuro compatível com nossas 
heranças naturais e aptidões huma-
nas? Enfim, os impasses brasileiros 
nos convidam a estas reflexões, 
que tem que ser feitas, evitando a 
imobilidade, a indiferença, a passi-
vidade, o desinteresse. E já é hora 
de pensar, discutir, formular, con-
tribuir, com consciência, interesse 
e participação.                *Jornalista 

(maurowerkema@gmail.com)
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Manifestantes saem às ruas de Ouro Preto 
contra o governo federal e “em prol da vida”

Gabriel Cafuzo

Luiz Gonzaga do Morro pede 
kits básicos contra o COVID-19 
para funcionários de empresa

Com o intuito de garantir a segurança dos trabalha-
dores, dos cooperados e funcionários da Cooperativa de 
Serviços e Transporte do Brasil, o presidente da Câma-
ra de Ouro Preto, Luiz Gonzaga do Morro (PL), apre-
sentou durante a Reunião Ordinária dessa quinta-feira 
(27), a Representação de n 196/2021, na qual solicita 
à empresa o fornecimento de kits básicos de segurança 
contra o COVID-19. Segundo o vereador, quanto mais 
cuidado e prevenção com a propagação do vírus me-
lhor. “Por isso, prezando pela saúde desses trabalhado-
res solicitamos à empresa que providencie os kits bási-
cos de segurança contra o vírus, para que esses funcio-
nários possam trabalhar com mais segurança”, explicou 
Luiz. Dessa forma, a representação será encaminhada à 
empresa e o vereador destacou que continuará acompa-
nhando a adesão dos kits.

LUCAS PORFÍRIO

Ouro Preto se uniu a diversas ci-
dades brasileiras no sábado, 29, nas 
manifestações contra o Governo Fe-
deral e “em prol da vida”. Máscara, 
álcool em gel, distanciamento social 
e gritos de ordem marcaram a mani-
festação pacífica em frente ao Museu 
da Inconfidência, no centro histórico 
da cidade. Os manifestantes se reu-
niram no local por volta das 10h da 
manhã. 

Sidnéa Santos, historiadora, pes-
quisadora e ativista, conta que como 
mulher negra, da periferia, militante 
das causas que envolvem as pautas 
feministas, pautas que estão direta-
mente ligadas às questões da desi-
gualdade social e do racismo estru-
tural, não poderia deixar de participar 
dos protestos. Ela ressaltou que a 
manifestação “é por dignidade, é por 
vida, é por saúde, é por vacina, é por 
respeito à ciência, é para que nós con-
tinuemos vivos com dignidade[...]”.

Atualmente, o Brasil ultrapas-
sa o número de 450 mil mortos em 
decorrência da COVID-19. Esse foi 
um dos principais motivadores das 
manifestações espalhadas pelo país. 
O professor e artista, Giovany de Oli-
veira Silva, explica que o que o levou 
a ir à manifestação foi a sensação 
de estar acuado. “Temos um gover-
no contra o povo e que não esconde 
isso em seus atos oficiais, inclusive. 
Vir a manifestação é uma forma de 
me solidarizar com as famílias dos 
brasileiros que perdemos por atos do 
governo. É também uma forma de 
pontuar que não concordamos com 
os abusos cometidos pelo ocupante 
provisório (Jair Bolsonaro) do Palá-
cio do Planalto [...]”. 

Com o avanço da pandemia, o 
aumento do número de mortos e a 
baixa vacinação (segundo o mapa 
da vacinação do G1, até o momento 
o Brasil aplicou 67.296.904 de doses 
da vacina contra a covid-19, sendo 
que apenas 22.063.266 receberam 
as duas doses), mesmo não sendo no 
melhor cenário, muitas pessoas se 
sentiram na obrigação de comparecer 
às ruas para se manifestar. “A meu 
ver, considerando as circunstâncias, 
nós que estamos insatisfeitos com o 
Bolsonaro estamos há muito tempo 
manifestando nossa indignação so-
mente nas redes sociais e a situação 
atual está insustentável, por isso faz-
-se necessário a apropriação das ruas. 
Então, o ato controlado, em lugar 
aberto, com máscara e distanciamen-

to entre as pessoas não apresenta tan-
to risco, pois manifestando ou não, o 
descaso do presidente e dos negacio-
nistas que promovem aglomerações 
continuam a nos desfavorecer”, afir-
mou a estudante Viviane Barcellos.

A vacinação em massa poderia 
evitar o alto índice de casos e mor-
tes no Brasil pela Covid-19, além do 
surgimento de novas cepas do vírus. 
A demora na aquisição e distribuição 
de vacinas foi um dos principais pon-
tos levantados pelos manifestantes. 
Segundo Viviane, “a manifestação é 
importante pois não podemos ficar 
de braços cruzados e deixar que as 
coisas permaneçam no fluxo do caos. 
Muitas vidas perdidas poderiam ter 
sido evitadas se as pessoas tivessem 
acesso às vacinas, essa lentidão na 
vacinação está tirando vidas e preju-
dicando o país”.

Segundo aponta a CPI da Covid, 
que apura possíveis irregularidades 
do governo federal no combate à pan-
demia no Brasil, o governo recusou 
onze ofertas para compra de vacinas 
contra a COVID-19. Ednéa também 
questionou a baixa vacinação: “[...] A 
essa altura já era para toda população 
ter sido vacinada. A essa altura não 
era para gente está quase atingindo 
meio milhão de mortes. Esse plano 
genocida de exterminar a população 
preta, a população pobre e periférica, 
ele tá em prática. Ir pra rua é lutar pela 
vida de todos nós que não concorda-
mos com isso, de todas as pessoas 
que estão sendo vítimas disso”.

Muitas famílias perderam seus 
entes queridos por conta da doença 
causada pelo novo coronavírus que 
assola o país e o mundo há mais de 
um ano. Infelizmente, esse é o caso 
de Giovany, que relata a perda de um 
grande amigo. “Em qualquer contex-

to perder um familiar, um amor, um 
amigo é extremamente triste. Mas 
perder alguém especial para uma 
doença que já possui sua vacina é 
revoltante. Mais revoltante é saber 
que o gestor máximo do país negou 
diversos contratos para compra de 
vacinas [...]. Perdemos nosso amigo 
um dia antes que pudesse completar 
seus 31 anos. Que dor! Tão difícil li-
dar com a saudade! Perder meu ami-
go para COVID-19 foi uma forma de 
ficar orfão”, desabafou o professor.

Segundo os manifestantes, um 
dos principais intuitos do ato é con-
seguir a vacinação em massa. Ednéa 
relata que “cada vez que um brasilei-
ro morre, principalmente morrendo 
por covid, morre um pouco de nós 
também. Cada vez que vemos um 
brasileiro passando fome, dói na nos-
sa carne também, porque a gente sabe 
da riqueza do nosso país, a gente sabe 
da inteligência do nosso povo, a gen-
te só precisa de oportunidades”.

Os manifestantes esperam que 
os diversos atos Brasil afora sejam 
capazes de pressionar o governo pa-
ra que a situação da Pandemia mude 
no país. “É o que se espera.Porém, 
certas mídias polarizadas não divul-
gam as manifestações, e também não 
sabemos o porquê de um presidente 
fascista não ter sofrido ainda um im-
peachment apesar de todo estrago 
que tem feito”, pontuou Viviane.

Em Ouro Preto, segundo bole-
tim epidemiológico divulgado pela 
Prefeitura Municipal no dia 29, até 
o momento, existem 4.678 casos 
confirmados da doença, 102 óbitos e 
100% de taxa de ocupação dos leitos 
de UTI. Informa ainda que, 20.251 
pessoas receberam a primeira dose da 
vacina e 8.2014 pessoas receberam a 
segunda dose. 

O crescimento da economia O crescimento da economia 
brasileira e seu impacto políticobrasileira e seu impacto político

DESVENDANDO 
A POLÍTICA 

*Adriano 
Cerqueira

De acordo com o IBGE, no primeiro trimestre de 2021, o Produ-
to Interno Bruto (PIB) brasileiro registrou um crescimento de 1,2%, 
em comparação com o quarto trimestre de 2020. A alta surpreen-
deu as projeções, que indicavam um crescimento de 1%. Desde 
o terceiro trimestre de 2020 o PIB brasileiro tem registrado altas e 
desse modo a economia atingiu o patamar econômico antes do 
impacto da pandemia. Sem dúvida, um excelente resultado para 
o governo brasileiro, que a um ano da eleição presidencial de 2022 
assiste a retomada consistente da economia nacional.

Os destaques do crescimento foram a agropecuária (5,7% de 
alta), a indústria (0,7%) e o setor de serviços (0,4%). Há muito a 
produtividade da agropecuária brasileira tem garantido uma par-
ticipação expressiva no PIB nacional, e a soja tem sido um dos 
destaques desse setor. Na indústria, destacam-se as atividades 
extrativas, principalmente a mineração. A recuperação desse setor 
é fundamental para um melhor desempenho da economia de Mi-
nas Gerais. De fato, no primeiro trimestre deste ano a produção co-
mercializada da mineração alcançou 227 milhões de toneladas, um 
aumento de 15% em comparação com os resultados do primeiro 
trimestre de 2020. Em termos de faturamento, a mineração conse-
guiu 70 bilhões de reais, uma alta de 95% em comparação com o 
primeiro trimestre de 2020, quando conseguiu 36 bilhões de reais. 
As razões para a melhora do setor da mineração são três: o cresci-
mento da China, a alta dos preços no mercado mundial e a desvalo-
rização do real. Com efeito, as exportações de minério aumentaram 
102%, em dólar, em comparação com o primeiro trimestre de 2020. 
E o preço médio do minério teve crescimento de 87,6%.

Os municípios de Ouro Preto, Mariana e Itabirito estão com o 
principal setor de suas economias em forte crescimento, reforçan-
do as finanças locais. E, consequentemente, o governo de Romeu 
Zema está com uma melhor perspectiva para o enorme esforço 
que tem promovido para retirar a economia mineira do estado de 
insolvência, decorrente, principalmente, das políticas econômicas 
do ex-governador Fernando Pimentel (PT). Nesse sentido, Minas 
Gerais registrou um aumento de 118% no faturamento no minério 
de ferro. Em termos de royalties e tributos na mineração, estados e 
municípios mineradores tiveram o dobro de receita.

O resultado político da retomada do crescimento econômico po-
de ser indicado em três níveis: nacional, estadual e municipal.

Para o país, esse crescimento da economia alivia um pouco 
a pressão financeira decorrente de medidas emergenciais para o 
enfrentamento da pandemia, especialmente as que geraram para-
lisação das atividades econômicas, com as consequentes quedas 
na oferta de empregos e da renda familiar. O aumento da receita 
decorrente da retomada da economia dá mais oportunidades para 
o governo brasileiro se dedicar a uma agenda de reformas econô-
micas (tributária e administrativa), promover a campanha de vacina-
ção contra a pandemia (já foram distribuídas mais de 96 milhões de 
doses de vacinas, com mais de 43 milhões de pessoas vacinadas 
na primeira dose, e mais de 20 milhões de pessoas vacinadas na 
segunda dose). Em termos absolutos, o Brasil já é o quarto país do 
mundo que mais distribuiu vacinas, e a recuperação da economia 
é fundamental para que esse grande esforço continue sendo pro-
movido.

Para Minas Gerais, o crescimento do setor da mineração é fun-
damental para que o estado saia do estado de falência nas suas 
contas. Quando assumiu o governo, Zema tinha herdado bilhões 
de dívidas do estado mineiro para com as prefeituras, por causa 
da política do ex-governador, Fernando Pimentel, de não repassar 
tributos para os municípios. Além disso, o estado mineiro estava 
devendo o funcionalismo do estado, parcelando o décimo-terceiro 
salário e os salários. Estava tão caótica a situação financeira do 
estado que a principal tarefa de Zema, ao assumir o governo, foi 
recompor a economia mineira. Nesse sentido, o crescimento da mi-
neração aumenta a possibilidade dele ter sucesso nessa tarefa, o 
que lhe renderá dividendos políticos. Hoje, Zema tem um alto índice 
de aprovação e lidera as intenções de voto para o governo de Mi-
nas, em 2022.

Finalmente, para os municípios que têm na mineração sua 
principal fonte de receita, a melhora da mineração alivia a pressão 
financeira que estão sofrendo, seja por causa da antiga gestão de 
Pimentel, seja por causa da pandemia. Agora, os municípios estão 
com mais receita proveniente da mineração e podem aplicar mais 
recursos financeiros em políticas de recuperação da economia local 
(que foi prejudicada pelas ações de enfrentamento da pandemia), 
podem, também, conseguir mais doses de vacinas, além de aplica-
rem mais recursos em políticas assistenciais, tendo em vista a piora 
da situação econômica da população por causa das medidas de 
enfrentamento da pandemia. Sem dúvida, apareceu uma grande 
oportunidade para que os prefeitos possam recuperar suas econo-
mias e atenderem as expectativas de quem os elegeu.

Chegamos na metade de 2021 e, pelo menos em termos eco-
nômicos, temos um horizonte positivo de retomada do desenvolvi-
mento econômico e social. Uma boa notícia.

*Cientista Político/Diretor de GIGA Instituto de Pesquisa; 
Professor de Relações Internacionais do IBMEC/MG; 

Professor de Administração Pública da UFOP.
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Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Serviço geral 
em serralheria

(31)98115-7682

R. Quatro,96-Vila Alegre
Cachoeira do Campo

ALUGO kitnet, 5 cômo-
dos pequenos no AÇU-
DE. Valor R$ 450,00.

Tratar com Isaias:
 (31) 998118292

MORAR em 
C. CAMPO

3191-4490

Ouro Preto: kit merenda entregue 
em duas escolas municipais

Foram recebidos 1265 kits que estão sendo distribuídos no CAIC, em 
Cachoeira do Campo, e em Amarantina, na E. M. Major Felicíssimo

A Prefeitura de Ouro Preto realizou, dia 28 de maio, a en-
trega de 1265 kit merendas nas escolas municipais Professo-
ra Haydée Antunes (CAIC), em Cachoeira do Campo, e na 
Major Raimundo Felicíssimo, no distrito de Amarantina. A 
escolha das escolas foi feita pela logística de entrega, pois o 
caminhão não é autorizado a entrar no Município devido às 
suas dimensões.

Essa entrega foi possível graças ao pregão eletrônico feito 
pela Secretaria Municipal de Educação, na qual duas empre-
sas foram contratadas, a Amazônia Indústria e Comércio LT-
DA, que é a responsável pelos kits de hoje, e a microempresa 
E Martins Atacadista. Diferente do ano passado, a distribuição 
está sendo realizada de forma mais organizada. Os kits já vêm 
montados e entregues diretamente nas escolas, ficando a cargo 
dos diretores apenas o contato com as famílias para que elas 
façam a retirada.

O secretário de Educação, Rogério Fernandes, está bas-
tante contente com essa entrega que estava prevista para a pró-
xima semana e foi antecipada pela necessidade do Município. 
“Na segunda-feira, 31, faremos uma reunião virtual com todos 
os diretores para orientá-los na distribuição aos alunos matri-
culados na rede municipal para que todos recebam os kits”.

Rogério ressalta que ainda não tem previsão para o retorno 
das aulas presenciais e, por isso, já está em andamento outro 
processo licitatório para aquisição de itens da agricultura fa-
miliar. “Queremos suplementar esse kit com mais alimentos 
e a previsão é trazer ainda mais um ou dois kits ao longo do 
ano, pois entendemos a necessidade desse auxílio durante a 
pandemia”.

O kit merenda municipal irá atender aproximadamente 
7800 crianças no Município e é composto por oito (08) itens: 
arroz tipo 1, farinha de mandioca torrada, feijão carioca tipo 
1, fubá de milho mimoso, leite em pó integral, macarrão es-
paguete, óleo de soja refinado e sal refinado de mesa iodado.

Prefeitura de Ouro Preto se reúne 
com representantes de DNIT 

A pauta da reunião foi o trecho da BR 356 que percorre 
pontos urbanos do Município

Uma das preocupações 
da atual gestão é a segu-
rança da população ouro-
-pretana e um dos pedidos 
das comunidades é a volta 
dos radares e redutores 
de velocidade em pontos 
primordiais do Município 
e distritos. Buscando solu-
ções e acionando o órgão 
competente, o prefeito 
Angelo Oswaldo e a vice 
Regina Braga se reuniram 
com secretários e repre-
sentantes do Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT) para 
alinhar ações imediatas e, 
a longo prazo, sanar essas 
demandas.

A reunião aconteceu 
nesta manhã do dia 01 ju-
nho, e foi uma iniciativa do 
vereador Matheus Pacheco. 

Ane Souz

Segundo Angelo Oswaldo, foi um encontro muito produ-
tivo. “A Rodovia dos Inconfidentes, a BR 356 e a Rodovia 
do Contorno, em Ouro Preto, são trechos com um índice 
elevado de acidentes e estamos lutando com o DNIT para 
a volta dos radares. Assim, estamos estudando quais são as 
medidas que podem ser tomadas para que esses trechos viá-
rios tenham mais segurança para os pedestres de Ouro Preto 
e distritos”.

Alexandre da Cunha, chefe de serviço do DNIT, ressalta 
a importância dessa proximidade dos poderes públicos e 
afirma que a união dessas forças é que traz o resultado. “Sen-
tamos com o Executivo e Legislativo na busca de alternativas 
para solucionar os problemas de operação no trecho urbano 
da BR 356. A intenção é encontrar uma forma definitiva e 
pontual para resolver essas questões. Então, foram discutidos 

todos esses caminhos a serem trilhados para atingir cada ob-
jetivo e quem sabe, num espaço curto de tempo”.

O secretário de Defesa Social, Juscelino Gonçalves, re-
força a importância dos equipamentos de trânsito nesse local. 
“Nossa ação visa a segurança dos munícipes, pois é uma fai-
xa com várias aglomerações urbanas que exige um tratamen-
to especial. Estamos negociando a reinstalação dos radares e 
também uma melhor sinalização nesse trecho que é um local 
com intenso tráfego de pessoas. Ainda mais com retomada 
do turismo e com a possível volta às aulas, é preciso que haja 
um acesso seguro para a travessia dos ouro-pretanos”.

Também estiveram na reunião a vice-prefeita, Regina 
Braga, os secretários de Governo, Felipe Guerra, e de Obras, 
Antônio Simões, o vereador Matheus Pacheco e o superin-
tendente de trânsito, Jorge Kassis.
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Não foi Deus Não foi Deus 
quem quisquem quis

AMENIDADESValdete 
Braga

Parece que vivemos em dois países diferentes, ao mesmo tem-
po. Um Brasil consciente, assustado e cuidadoso e outro Brasil irres-
ponsável, criminoso e assustador.

 A impressão que se tem é a de existem duas realidades, dois 
mundos, como nos filmes de ficção científica, em meio a uma crise 
de saúde sem precedentes.

O site Metrópoles registrou, esta semana, a morte, por covid 19, 
de uma mulher do Mato Grosso, que se contaminou em uma mani-
festação, em Brasília.

Esta senhora, segundo o site, saiu de sua cidade, em um ônibus 
alugado, com mais outras pessoas nas mesmas condições (sem 
máscaras, sem nenhum cuidado) para se aglomerarem mais ain-
da, com outros também sem nenhum cuidado, em Brasília. Ainda 
segundo o site, voltou para a sua cidade e morreu pelo vírus, alguns 
dias depois.

Na reportagem consta uma foto da senhora, durante a tal mani-
festação. Saudável, animada, sentindo-se protegida, como se sen-
tem todos os negacionistas de uma doença tão séria e triste. No 
momento da foto, feliz por estar defendendo o que ela acreditava, 
aquela senhora, que como todos tinha família e amigos, jamais po-
deria imaginar que estaria buscando a própria morte, e, que Deus as 
defenda, de tantas outras pessoas.

Como é possível, em um país com registro de aproximadamente 
450 mil mortos por uma mesma doença transmissível e cuja vacina 
ainda não chegou para todos, pessoas se aglomerarem em mani-
festações? Como é possível ônibus serem fretados para levarem 
pessoas para a morte, dela e de outros? Assim como esta senhora, 
quantos mais se contaminaram? Para quantos estes tantos levaram 
a morte também?

Ainda se tivessem lá milhares de pessoas e “apenas” ela tivesse 
morrido, não se justifica. Morte desnecessária não é justificada, seja 
de uma ou milhares. Não foi “Deus quem quis assim”. Não se joga 
em Deus a responsabilidade pelos nossos atos. 

Se esta senhora, um exemplo entre tantos, pudesse imaginar 
que iria morrer, ela não teria entrado naquele ônibus. Ela teria fica-
do em casa, ela faria a quarentena, seria chamada de exagerada e 
coisa até pior pelos amigos que foram, mas teria se preservado e 
preservado a tantos.

Esta senhora, cujo rosto apareceu em um site de notícias, mas 
que age como tantos outros que não aparecem, poderia estar ainda 
entre nós. Tantos que ela pode ter levado com ela e nunca sabe-
remos, também poderiam estar. Ela faz parte do segundo Brasil, 
vítima da ignorância de uns, irresponsabilidade de outros e crime 
de outros. Vítima também, infelizmente, de sua escolha equivocada. 
Rezemos por ela e por todos, e rezemos para que o primeiro Brasil 
vença esta guerra insana.

Instagram: @priscillaportoescritora

LINHAS TORTAS*Priscilla 
Porto

Control+ZControl+Z
É como a sensação de escrever um e-mail e conferi-lo algumas 

vezes antes de enviar. Então, finalmente, quando achar que está 
tudo certinho e clicar no “enviar”, e realmente enviá-lo, perceber 
que simplesmente não enviou junto o anexo. Sendo que, justamen-
te o anexo era, infelizmente, a parte mais importante do e-mail.

Então, você ter que “enfiar sua viola no saco” e enviar o e-mail 
retificador, sabendo que junto à resposta virá, em breve, um gran-
de sapo superior para ser engolido. Tudo por sua falta de atenção 
vigente e pela pressão do estilo de vida que estamos vivendo.

Assuntos diversos e díspares em nosso whatsapp para serem 
resolvidos, ou dados a devida atenção, apitando em nossa mente 
a toda hora. Ansiedade nos perturbando a todo momento, como se 
tivéssemos que resolver coisas que nem são tanto assim da nossa 
conta, na velocidade da luz. Tudo envolto por essa pandemia que 
já parece sem solução.

É como se, ao exemplo do e-mail enviado incompleto, tudo o 
que precisássemos, neste momento, era conseguir dar um infalível 
control+z, no final do ano atrasado. Para que não houvesse pan-
demia, não houvesse tantas mortes, não houvesse tanta angústia, 
tampouco tanto vazio de quem perdeu parentes e amigos para a 
Covid-19.

Control+Z para o impossível... esperança de tentar conseguir 
alterar o irreversível.
*Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres 
não contam” e “Para alguém que amo – mensagens para um 

pessoal especial.

Representantes da Vale participam da 
Tribuna Livre na Câmara de Ouro Preto

KARINA PERES 

A reunião da Câmara Munici-
pal de Ouro Preto desta terça-feira 
(1), contou com a presença de dois 
representantes da Vale: Lucas Sil-
va, gerente de território evacuado, e 
Izabel Azevedo, relações institucio-
nais. A participação deles atendeu 
um requerimento feito pelo verea-
dor Vander Leitoa (Solidariedade).

Eles apresentaram as ações 
que a mineradora vem realizando 
no território de Antônio Pereira e 
pediram desculpas sobre os trans-
tornos causados pela elevação do 
nível de emergência da barragem 
de Doutor, na mina de Timbopeba. 
Segundo Lucas, com o aumento do 
nível de emergência, desde abril de 
2020, o processo de realocação das 
famílias foi ampliado e que apenas 
três famílias ainda se encontram na 
área. Ele também afirmou que o ní-
vel de risco da barragem caiu para 
o nível I.

Os representantes também 
apresentaram o Plano de Com-
pensação e Desenvolvimento de 
Antônio Pereira. Segundo Lucas, 
algumas ações já foram concluídas, 
sendo elas: a construção do muro 
de Gabião e pontos de ônibus, pin-
tura de quebras molas e faixas de 
pedestres. Para 2021, estão planeja-
das a entrega das reformas da Es-
cola Daura, da Sede do CRAS e da 
Fundação Sorria. E também a subs-
tituição dos pontos de ônibus da 
Vila Residencial Antônio Pereira.

A implementação de projetos 
sociais também está em anda-

mento, como o Projeto Horizon-
te, Trilhas do Saber e o Projeto de 
Fomento das Organizações de Ca-
tadores de Materiais Recicláveis. 
Lucas afirmou que as ações foram 
criadas a partir de uma consulta pú-
blica respondida por 710 morado-
res do distrito.

Após a apresentação, os verea-
dores puderam fazer perguntas para 
os representantes. Uma delas foi 
feita pelo vereador requerente, Van-
der Leitoa, que questionou Lucas 
sobre a falta de investimentos da 

empresa na área da saúde do mu-
nicípio. Segundo o representante 
da Vale, no início do ano, a mine-
radora realizou uma reunião com 
a Secretaria de Saúde e Assistên-
cia Social de Ouro Preto, onde foi 
apresentada uma proposta inicial 
de fornecer recursos para a con-
tratação de profissionais. Segundo 
Izabel, a Vale já tem uma resposta 
das secretarias e aguarda parecer do 
Ministério Público para concluir a 
proposta de saúde em Ouro Preto e 
Antônio Pereira.

Abertas as inscrições para o 
Programa Pró-Cultura Ouro Preto

Programa visa minimizar as consequências da pandemia 
do coronavírus no meio artístico-cultural

Estão abertas desde desta sex-
ta-feira, 28 de maio, as inscrições 
para o Programa Pró-Cultura Ouro 
Preto. O programa é voltado ao se-
tor artístico-cultural do Município 
e visa minimizar as consequências 
causadas pela pandemia do corona-
vírus.

Trata-se de um aporte financeiro 
de caráter temporário, inicialmen-
te por um período de 03 meses, no 
valor de R$ 300,00 (trezentos reais), 
acompanhado de uma cesta básica, a 
serem concedidos aos trabalhadores 

da cultura e do turismo com ativida-
des interrompidas em virtudes das 
consequências da pandemia.

Estão aptos a receber o auxílio 
os trabalhadores que participam 
da cadeia produtiva dos segmen-
tos artísticos e culturais, incluindo 
artistas, produtores, técnicos ope-
racionais, oficineiros, recreadores 
e professores das áreas artísticas, 
bem como guias de turismo, cice-
rones e trabalhadores das minas 
de ouro.

As inscrições se encerram no 

dia 14 de junho e podem ser feitas 
no endereço eletrônico www.ouro-
preto.mg.gov.br/ na opção Progra-
ma Pró-Cultura (Menu Cidadão).

Exclusivamente para os cicero-
nes a inscrição será presencial, com 
agendamento prévio na Secretaria 
de Turismo. O agendamento deve 
ser feito pelo telefone 3551-7329, 
no horário de 8h às 17h.

O edital completo pode ser 
conferido no decreto de nº 6.056 
publicado no Diário Oficial de Mu-
nicípio no dia 21 de maio de 2021.

Neno Vianna

Lei que cria o programa foi assinada dia 21/05
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A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Delegacia da Mulher é realidade em Ouro Preto
Foi um trabalho conjunto da atual gestão com a Delegacia de Polícia Civil 

do Município e dos coletivos de mulheres da cidade
Tão aguardada e necessária, a Delegacia da Mulher será 

enfim instalada em Ouro Preto. As ações já estavam sendo 
feitas desde o início da atual gestão, que conseguiu articu-
lar a efetiva implantação desse espaço importantíssimo para 
todas as mulheres ouro-pretanas. Ainda há um processo bu-
rocrático a ser feito para a finalização desse projeto, como a 
contratação de efetivo para o trabalho interno.

Para tanto, a Prefeitura de Ouro Preto já disponibilizou 
profissionais habilitados para atuarem na equipe da delega-
cia, como uma assistente social, uma recepcionista, uma ad-
vogada e uma psicóloga para atender às mulheres. Da parte 
da Polícia Civil, já foram cedidas duas investigadoras, a de-
legada Celeida de Freitas e, para completar o quadro, resta a 
contratação de uma escrivã.

O prefeito Angelo Oswaldo agradeceu o apoio recebido 
da esfera estadual para a consolidação da Delegacia da Mu-
lher em Ouro Preto. “Conseguimos atender um pedido anti-
go das ouro-pretanas e que era uma promessa do nosso plano 
de governo. É muito importante que tenhamos a presença 
de uma delegada para atender às mulheres e aos menores 
em Ouro Preto, ampliando a prestação de serviço da Polícia 
Civil. Agradecemos o apoio do presidente da Assembleia 
Legislativa, o deputado Agostinho Patrus, e do deputado 
Glaycon Franco que contribuíram muito junto à Secretaria 
de Segurança Pública do Estado para que obtivéssemos esse 
apoio importante da Polícia Civil, através do delegado Re-
gional Dr. Alfredo Rezende”.

A vice-prefeita Regina Braga está contentíssima com es-
sa conquista que é uma luta antiga e que ela, como todas as 
ouro-pretanas, sonhou tanto com este momento. “Agradeço 
a todos os coletivos de mulheres da nossa cidade, à Drª. An-
dreza Gomes, subsecretária de Prevenção à Criminalidade 
da Secretaria de Estado de Segurança Pública, ao Conselho 

da Mulher, a OAB e todos que indireta ou diretamente nos 
ajudaram nessa aquisição”.

Regina ressalta também que a soma de esforços foi a 
chave para efetivar a implantação da delegacia no Municí-
pio e que as ações já começaram desde o início do mandato. 
“Conseguimos criar o Centro de Apoio à Mulher Efigênia 
Carabina (CAMEC), que foi uma homenagem à essa impor-
tantíssima figura feminina na cidade. Agora, teremos enfim 
a nossa delegacia da mulher que será um local que irá nos 
proteger, combater a violência doméstica, sexual, patrimo-
nial, moral e garantir todos os nossos direitos”.

Para a finalização dessa implantação, a Prefeitura está 
na busca de um imóvel adequado e próximo à delegacia re-
gional para a implantação efetiva da delegacia da mulher. “É 
uma conquista muito grande e com certeza é uma importante 
vitória para todas as ouro-pretanas”, finaliza a vice-prefeita.

Fabíola Moreira

Sebrae apresenta projeto de melhoramento 
genético a produtores rurais de Itabirito e região

Com o objetivo de melhorar a produtividade do 
rebanho bovino, produtores rurais de Itabirito e região 
participaram da apresentação do projeto de melhora-
mento genético promovido pelo Sebrae-MG em parce-
ria com a Prefeitura de Itabirito.

Realizada virtualmente na última quinta-feira, dia 
27 de maio, a palestra foi conduzida pelo analista do 
Sebrae-MG, Luís Paulo Nascimento, que apresentou o 
projeto de inseminação artificial e transplante de em-
brião - IATF e FIV. “Neste projeto, o Sebrae vai sub-
sidiar 80% do valor para os pequenos produtores que 
aderirem ao programa. Além da melhoria na qualidade 
do rebanho, os produtores podem ter como benefício o 
aumento da produção e também uma maior assessoria 
por parte da Prefeitura em relação ao manejo sanitário 
e nutricional do rebanho", destaca o secretário de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, Rainer Cardoso.

Itabirito recebe doações de equipamentos de saúde
As Unidades Básicas de Saúde de Itabirito receberam este 

mês um importante reforço para a atenção primária de saúde da 
população: novos equipamentos voltados ao atendimento de saú-
de, equipamentos tecnológicos e mobiliário. As doações foram 
feitas pela Vale, por meio do Programa Ciclo Saúde, e fazem par-
te da segunda entrega do programa ao município. No total, Itabi-
rito recebeu mais de 400 itens, que incluem macas, termômetros, 
oxímetros, cadeiras para coleta de sangue, computadores, tablets 
e roteadores, cadeiras, mesas, projetores, televisores, ventilado-
res, entre outros.

O Ciclo Saúde é uma tecnologia social desenvolvida pela 
Fundação Vale. Desde 2019, vem sendo utilizado também para 
o fortalecimento da Atenção Básica em comunidades impacta-
das pelo rompimento da Barragem I e dos territórios evacuados. 
“Atuamos para fortalecer a atenção básica dos municípios ofere-
cendo apoio à gestão, capacitação permanente aos profissionais 
de saúde e equipagem de 100% das Unidades Básicas de Saú-
de”, explica a gestora do programa na Reparação da Vale, Juliana 
Bahia. “Essa ação reforça o compromisso da Vale com a repara-
ção integral e o bem-estar das comunidades atingidas”, completa.

Em abril, a Vale também concluiu a reforma de seis ambu-
lâncias de Itabirito - mais da metade da frota da rede municipal de 
saúde, que conta com 11 veículos -, em parceria com a prefeitura 
municipal. Está prevista, ainda, para este ano, a reforma da UBS 
Bom Sucesso. Com os investimentos, os cerca de 52 mil itabiri-
tenses têm um incremento importante na rede pública de saúde, 
que contribui especialmente para o enfrentamento da pandemia.

Iniciativas para o desenvolvimento socioeconômico
Além das ações voltadas para o reforço à rede de saúde mu-

nicipal, a Vale vem concluindo entregas importantes em Itabiri-
to que contribuem para o desenvolvimento socioeconômico do 

município. Uma delas é o Projeto Horizonte, que teve início em 
março e visa a diversificação econômica e geração de empre-
go em áreas de atuação da Vale. Promovido pela empresa, em 
parceria com a instituição de educação empreendedora Semente 
Negócios, o projeto tem como objetivo estimular a criação e de-
senvolvimento de negócios inovadores por meio da capacitação 
de pequenos e novos empreendedores.

A Vale concluiu, ainda, as obras de desassoreamento do rio 
Itabirito, a revitalização da Praça 1º de Maio - com a reforma das 
fontes e da iluminação -, a reforma de três quadras esportivas de 
escolas municipais, a doação de equipamentos para a Associação 
de Xadrez do Bairro Praia, que atende adolescentes e adultos em 
situação de vulnerabilidade, e há dois anos faz contribuições para 
a tradicional Festa do Pastel de Angu e para o Natal Iluminado 
da cidade.

Parcerias com entidades
A apresentação colaborativa em conjunto com o Sebrae é uma das 

ações da Secretaria de Agricultura, Pecuária e Abastecimento com o ob-
jetivo de buscar parcerias com entidades que possam levar ao produtor 
rural mais alternativas de desenvolvimento sustentável.
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Festa do Corpo de CristoFesta do Corpo de Cristo

A CIDADE 
E EU

O CORPO: Hoje, o culto do corpo é uma mania incessante. 
Nunca se deu tanto valor ao físico como atualmente. A beleza, pa-
ra ambos os sexos, é um ponto de chegada, é meta a ser atingida. 
Multiplicam-se academias em busca de uma boa forma ou mesmo 
da perfeição física. As clínicas de estética facial e corporal estão 
prenhes de clientes.

A lipoaspiração virou moda, o uso do silicone, para correção 
de várias partes do corpo, também está no auge. Cada vez mais 
se dá ênfase e valor à medicina corretiva, na busca da melhor 
forma corporal. O atletismo, masculino ou feminino revela cada 
dia os corpos mais belos e perfeitos. Os médicos da metamorfose 
exterior humana são procurados com primazia. Estética e beleza 
andam juntas na preferência, sobretudo daqueles que dispõem 
de melhores recursos financeiros. A aparência tornou-se mais im-
portante nas relações humanas, especialmente na busca de um 
ideal. Aparelhos de todas as formas, tipos e valores estão na mí-
dia, através de marketing arrojado e envolvente. A silhueta ideal 
é a forma atlética que põe à mostra as partes mais vistosas do 
corpo. Manter o corpo saudável não é apenas uma questão de 
saúde, é também de beleza a ser conquistada a qualquer preço.

A mente sã no corpo são é uma cobiça constante, ideal! Quan-
tas clínicas particulares hoje se converteram em verdadeiras aca-
demias. Num só aparelho há várias finalidades, cujo uso constan-
te torna o corpo “sarado”!

O CORPO DE CRISTO: Na sua vida pública Jesus interveio 
milagrosamente restaurando a saúde e a própria vida de inúmeras 
pessoas. O Novo Testamento está repleto de atividades de Cristo, 
visando nobres finalidades, mostrando Seu poder taumaturgo, na 
afirmação de uma mensagem universal para o bem-estar corporal. 
Apenas para argumentar, podemos citar: a cura do servo do centu-
rião, da sogra de Pedro, dos paralíticos, dos cegos, dos casos dos 
leprosos, da mulher hemorroíssa, dos surdos-mudos, do cego de 
nascença, do homem com hidropsia, dos dez leprosos, da orelha 
de Malco, da filha de uma mulher sírio-fenícia e de modo especial a 
ressurreição de Lázaro, da filha de Jairo, do filho da viúva de Naim 
e extraordinariamente a própria ressurreição!

Quando se dedica um dia especial ao Corpo de Cristo, os cristãos 
não somente prestam uma adoração ao seu corpo consubstancia-
do numa hóstia consagrada, revivendo o episódio da última Ceia, na 
5ªfeira da Semana de Sua Paixão, mas também o fazem no sentido 
místico de sua participação nos mistérios da vida de Cristo.

Corpo alimento para o espírito. “Tão grande Sacramento ve-
neremos reverentes”, na afirmação de Tomás de Aquino. Deus 
que, através de Seu filho, se converte no Caminho, Verdade e 
Vida para todos. A Eucaristia (A Boa Graça) é o milagre perma-
nente da presença de Cristo no mundo Cristão. Corpus Christi, o 
Corpo de Cristo!

CONCLUSÃO: Lamentamos a ausência das grandes e par-
ticipativas procissões, devido à inclemência da Covid-19, que 
ceifou a vida de milhões de pessoas no mundo todo, que ainda 
continua vítima do implacável vírus. Esperamos e confiamos nas 
vacinas para a erradicação desta pandemia universal. A vacina 
é o único antídoto capaz de vencer este mal, com a proteção de 
Deus. É importante prevenir e acreditar.

TJMG julga inconstitucional 
Lei que obriga Saae de Itabirito 
a instalar bloqueadores de ar 
em tubulações das residências

Desenvolvimento econômico:
Prefeituras de Itabirito e de Ouro 
Branco realizam intercâmbio

O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG) julgou, na quarta-
-feira (26/5), procedente a Ação 
Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) impetrada pela Prefeitura 
de Itabirito, e declarou a incons-
titucionalidade da Lei 3.333 de 
2019. Essa lei impunha a instala-
ção de bloqueadores de ar nas re-
des de água de cada residência do 
município de Itabirito (desde que 
solicitado pelo contribuinte).

O Projeto de Lei (que deu ori-
gem à Lei) teve como autor o ex-
-vereador Veirlâneo Branco (PV). 
A Lei, propriamente dita, foi san-
cionada pelo prefeito interino Ar-
naldo dos Santos (MDB). Contudo 
a administração Orlando Caldeira 
(Cidadania) considerou a incons-
titucionalidade e entrou na Justiça.

Quando uma lei tem algum 
vício de inconstitucionalidade é 
possível acionar a Justiça a qual-
quer momento (mesmo depois de 
sancionada ou promulgada).

As partes - A Prefeitura en-
trou com uma ADI com pedido de 
medida cautelar contra a Câmara 
Municipal de Itabirito. Segundo a 
ação, “a imposição dos bloqueado-
res promove alteração nas regras 

estabelecidas no contrato de con-
cessão firmado pela administração 
pública, refletindo diretamente na 
relação entre Poder Concedente e 
o Concessionário, causando des-
compasso entre a tarifa e a obri-
gação de manter serviço em favor 
dos usuários”.

Na ação, a Prefeitura afirmou: 
“... a Lei cria despesas para o Mu-
nicípio de Itabirito sem a indispen-
sável previsão orçamentária ou 
correspondente fonte de custeio”.

Segundo o Tribunal de Justiça, “o 
Poder Legislativo sofre determi-
nadas limitações quanto à edição 
de leis que exerçam ingerência em 
assuntos que são, tipicamente, de 
administração”. Sendo assim, foi 
julgado “procedente o pedido para 
declarar a inconstitucionalidade da 
Lei 33.331”.

A decisão foi unânime e cole-
giada, ou seja, todos os desembar-
gadores do TJMG decidiram pela 
inconstitucionalidade. 

Robert Leal/TJMG

Sede do TJMG em BH

As administrações municipais de Itabirito e de Ouro Branco realizaram 
intercâmbio virtual para troca de experiências sobre o fortalecimento das ativi-
dades econômicas, no dia 18 de maio.

A pauta principal do encontro foi a discussão de iniciativas visando à me-
lhoria do ambiente de negócios, utilizando conceitos modernos de estímulo 
por parte da administração pública, além de favorecer novos negócios.

"Nosso objetivo é estimular o empreendedorismo, aumentando a competi-
tividade e promovendo o desenvolvimento sustentável a partir da atuação dos 
empreendedores locais", destaca o secretário de Desenvolvimento Econômico, 
Mário Marques.

Além do secretário, a Prefeitura de Itabirito foi representada pela equipe 
da Sala Mineira do Empreendedor. Também participaram do encontro virtual 
representantes da Prefeitura de Ouro Branco, Sebrae e Adesiap. 
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Câmara de Itabirito acolhe nova 
denúncia contra vice-presidente

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito/MG - Edital – Tomada 
de Preços nº 002/2021 - PL 048/2021, 
Contratação de empresa especializada em 
construção civil para construção e acaba-
mentos, incluindo montagens hidráulica e 
elétrica das Estações Elevatórias de Água 
Tratada (E.E.A.T.) do Novo Itabirito II, 
Álvaro Maia, Meu Sítio I e Nossa Senhora 
de Fátima, pertencentes ao Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico de Itabirito 
– MG, conforme especificações do anexo 
I do edital. Tipo: Menor Preço Global. Pra-
zo e horário para efetuar o cadastramento 
e habilitação nos moldes do artigo 22 §2º: 
até o dia 22/06/2021. Prazo e horário para 
recebimento dos envelopes de proposta 
comercial e o certificado de cadastramen-
to: até dia 28/06/2021 até às 08:30 horas. 
Data e Horário de Início da Sessão: dia 
28/06/2021 às 09:00 horas. O edital po-
derá ser retirado pelo Site www.saaeita.
mg.gov.br, no Setor de Compras; E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br. A reunião de 
abertura do processo acontecerá na sala de 
reuniões do SAAE, localizada na Rua Rio 
Branco, nº 99, Centro, Itabirito/MG. Tel.: 
(31) 3562 4102.
Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito/MG - Edital – Tomada 
de Preços nº 003/2021 - PL 049/2021, 
Contratação de empresa especializada em 
obras de alteamento de poços de visitas, 
alteamento de bueiros, substituição de re-
des de abastecimento de água, de ramais 
prediais de água, de redes coletoras de es-
goto e de ramais prediais de esgoto, como 
apoio aos Sistemas de Abastecimento de 
Água, Drenagem Urbana e Esgotamento 
Sanitário, em diversas vias públicas em 
vários Bairros do Município de Itabirito-
-MG. Tipo: Menor Preço Por Lote. Prazo 
e horário para efetuar o cadastramento e 
habilitação nos moldes do artigo 22 §2º: 
até o dia 23/06/2021. Prazo e horário pa-
ra recebimento dos envelopes de proposta 
comercial e o certificado de cadastramen-
to: até dia 29/06/2021 até às 08:30 horas. 
Data e Horário de Início da Sessão: dia 
29/06/2021 às 09:00 horas. O edital po-
derá ser retirado pelo Site www.saaeita.
mg.gov.br, no Setor de Compras; E-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br. A reunião de 
abertura do processo acontecerá na sala de 
reuniões do SAAE, localizada na Rua Rio 
Branco, nº 99, Centro, Itabirito/MG. Tel.: 
(31) 3562 4102.
Pregão Presencial – 031/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Proces-
so Licitatório n°050/2021, na modalidade 
de Pregão Presencial nº031/2021. Obje-
to: Contratação de empresa especializada 
em fornecimento de conjuntos motobom-
bas submersas e inversores de frequência a 
serem utilizados pelo SAAE nos Sistemas 
de Abastecimento de Água dos Distritos 
do Município de Itabirito-MG, conforme 
especificações do anexo I, do Edital, no dia 
17/06/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.
Pregão Presencial – 032/2021 - Encontra-
-se aberto na sede do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito à Rua Rio 
Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o Pro-
cesso Licitatório n°051/2021, na Moda-
lidade de Pregão Presencial nº032/2021. 
Objeto: Contratação de empresa especia-
lizada no fornecimento de macro medidor 
de vazão, válvulas redutoras de pressão e 
transdutores de pressão para atender de 
forma eficaz a demanda do Sistema de 
Abastecimento de Água do SAAE de Ita-
birito - MG, conforme especificações do 
anexo I, do Edital, no dia 21/06/2021 às 
09h00min, na sala de reuniões do SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – 
Site www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: com-
pras@saaeita.mg.gov.br.
Extrato de Contrato Fornecimento de 
Lanche. Referência: Processo Licitató-
rio nº134/2020, na modalidade de Pregão 
Presencial 099/2020, S.R.P. nº 039/2020.
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: Marques Braga Comércio 
Ltda – ME. Objeto: contratação de em-
presa especializada em fornecimento de 
lanche para serem servidos nos eventos do 
SAAE. Valor deste contrato: R$6.970,00 
(Seis mil novecentos e setenta reais). 
Forma de pagamento: conforme edi-
tal. Vigência: até 31/12/2021.  Dotação 
Orçamentária: Sistema Administrativo 
17.512.1711.4030.33.90.30.00. Data da 
assinatura do contrato: 16/04/2021. Ro-
gério Eduardo de Oliveira, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Extrato de Contrato para Locação de 
Equipamentos. Referência: Processo 
Licitatório nº037/2021, na modalidade 
Pregão Presencial nº020/2021, S.R.P. nº 
010/2021 Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito-MG. 
Empresas Contratadas Ouro Minas Coo-

perativa de Transportes Alternativo de 
Passageiros e Cargas de Minas Gerais 
– Cooperouro Minas e Matos Ribeiro 
Hidrojateamento Ltda. Objeto: Locação 
de  caminhão equipado com guindauto 
(Munck) com motorista, para atender as 
demandas operacionais dos sistemas de 
água, esgoto e drenagem do Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico de Itabirito/
MG – SAAE. Valor total destes contra-
tos: R$44.743,00 (Quarenta e quatro mil 
setecentos e quarenta e três reais), Forma 
de pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2021. Data da assinatura destes 
contratos: 20/05/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato para Prestação de 
Serviço de Análises Químicas, Físicas e 
Bacteriológicas. UTA. Referência: Pre-
gão Presencial nº022/2021, Processo nº 
039/2021 nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: Laboratório Qualin Serviços 
Ltda e Phyllomedusa Laboratório de Ana-
lises Físico – Químicas e Projetos Ltda.. 
Objeto: contratação de empresa especia-
lizada em coleta e realização de análises 
químicas e físicas para monitoramento dos 
parâmetros da água bruta e tratada forneci-
da pelo Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG para abastecimento 
humano a serem realizadas na sede e distri-
tos do município de Itabirito-MG, confor-
me especificações do anexo I, do edital, 
Valor total destes contratos: R$170.510,52 
(Cento e setenta mil quinhentos e dez reais 
e cinquenta e dois centavos), Forma de pa-
gamento: 10 dias corridos.  Vigência: Fica 
contratada até 31/12/2021 Dotação Orça-
mentária: Operações e Manutenções em 
Abastecimento de Água nas Sedes Urba-
nas – ETA 17.511.1712.4031.33.90.39.37 
e Operações e Manutenções em Esgota-
mento Sanitário nas Sedes Urbanas 17.  
512.  1702.  4002.  33.  90.  39  37 Per-
manecem inalteradas as demais cláusulas e 
condições. Data da assinatura: 17/05/2021. 
Rogerio Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Serviço de 
Manutenção de Caminhão Ford. Refe-
rência: Processo Licitatório nº085/2020,
na modalidade de Pregão Presencial 
059/2020, S.R.P. nº022/2020. Contratan-
te: Serviço Autônomo de Saneamento Bá-
sico de Itabirito-MG. Empresa Contratada: 
LI Comércio de Materiais Hidráulicos e 
Pneumáticos Ltda. – ME. Objeto: Presta-
ção de serviços mecânicos de assistência 
técnica, socorro (atendimento no local on-
de os caminhões e veículos sofreu a pane) 
e manutenção preventiva e corretiva, para 
os caminhões e veículos pertencentes e os 
que venham a pertencer à frota do SAAE 
de Itabirito – MG, conforme especifica-
ções do anexo I do edital. Valor Global: 
R$1.720,00 (Um mil setecentos e vinte 
reais). Forma de pagamento: conforme 
edital. Vigência: até 31/12/2021.  Dotação 
Orçamentária: DOTAÇÃO ORÇAMEN-
TÁRIA: 17.572.1701.4001.3390.39.016. 
Data da assinatura do contrato: 25/05/2021. 
Rogério Eduardo de Oliveira, Diretor Pre-
sidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Serviço de Ma-
nutenção de Mini - Escavadeira. Refe-
rência: Processo Licitatório nº070/2020, 
na modalidade de Pregão Presencial 
048/2020, S.R.P. nº 018/2020. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG. Empresa Contra-
tada: LI Comércio de Materiais Hidráu-
licos e Pneumáticos Ltda – ME. Objeto: 
Contratação de empresa especializada para 
a prestação de serviços mecânicos de as-
sistência técnica, socorro (atendimento no 
local onde o equipamento sofreu a pane) 
e manutenção preventiva e corretiva, para 
os equipamentos pertencentes e os que ve-
nham a pertencer à frota do SAAE de Ita-
birito – MG, conforme especificações do 
anexo I do edital. Valor Global: R$460,00 
(Quatrocentos e sessenta reais). Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: até 
31/12/2021.  Dotação Orçamentária: Dota-
ção Orçamentária: Operações e Manut. em 
Abast. de Água nas Sedes Urbanas. 17 512 
1701 4001 33.90.39.00. Data da assinatura 
do contrato: 25/05/2021. Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de Contrato de Aquisição de 
Material de Cantina e Limpeza. Refe-
rência: Processo Licitatório nº038/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial 
021/2021, S.R.P. nº 011/2021, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autôno-
mo de Saneamento Básico do Município 
de Itabirito - MG. Contratada: Comercial 
Vener Ltda, Eco Plast Comercio e Indústria  
Ltda, 3Poderes Comércio Ltda, Gold Limp 
Distribuidora de Materiais Descartáveis 
Ltda, Maria Geralda da Silva Braga & Cia  
Ltda e Chayanne Aparecida Vieira Mol e 
Silva  Ltda. Objeto: Para fornecimento de 
materiais de cantina e produtos de limpeza 
a serem utilizados rotineiramente nas uni-
dades e dependências do SAAE de Itabiri-
to-MG, conforme especificações do anexo 
I do edital. Perfazendo um Valor Total: 

R$13.127,49 (Treze mil cento e vinte e se-
te reais e quarenta e nove centavos). Forma 
de pagamento: 10 (dez) dias corridos após 
a emissão e conferência da Nota Fiscal. 
Vigência: Fica vigente ate 31/12/2021. 
Dotação Orçamentária: Dotação Orça-
mentária: Op. Manut. Ações de Gestão 
Adm. Geral do SAAE 17  512  1711  4.030  
33  90  30  07  . Permanecem inalteradas as 
demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura do contrato: 
26/05/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº034/2021, na modalidade de Pregão 
Presencial nº017/2021. Objeto: Contrata-
ção de empresa especializada para presta-
ção de serviços técnicos profissionais espe-
cializados com licença de uso e locação de 
software de gestão pública, bem como im-
plantação, instalação, configuração, migra-
ção dos dados existentes os atuais sistemas, 
treinamento dos servidores, suporte técni-
co e manutenção atualizações de versão do 
sistema a serem contratados, conforme es-
pecificações do anexo I do edital. Empresa 
Vencedora e Habilitada: Asi Sistemas de 
Informação Eireli – EPP, perfazendo este 
pregão um valor total de R$104.420,00 
(Cento e quatro mil quatrocentos e vinte 
reais), Itabirito / MG, 01/06/2021 – Rogé-
rio Eduardo de Oliveira, Diretor Presidente 
do SAAE.
Extrato de Contrato de Prestação de 
Serviço Administrativo. Referência: 
Processo  Licitatório nº034/2021, na mo-
dalidade Pregão Presencial nº017/2021,
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: ASI Sistemas De Informação 
Eireli – EPP Objeto Contratação de empre-
sa especializada para prestação de serviços 
técnicos profissionais especializados com 
licença de uso e locação de software de 
gestão publica, bem como implantação, 
instalação, configuração, migração dos 
dados existentes os atuais sistemas, trei-
namento dos servidores, suporte técnico e 
manutenção atualizações de versão do sis-
tema a serem contratados. Valor total deste 
Contrato: R$104.420,00(Cento e quatro 
mil quatrocentos e vinte reais). Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2021. Dotação Orçamentária: 
Sistema de Administração – Manut, Im-
pl. de Sist. de Tecnologia de Informação 
e Telecomunicações: 17 512 1711 4.030 
3390.40.00. Data da assinatura do contra-
to: 01/06/2021. Rogério Eduardo de Oli-
veira, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do Processo Licitatório 
nº035/2021, na modalidade de Pregão 
Presencial nº018/2021. Objeto: Aquisição 
de ferramentas e equipamentos operacio-
nais para suprir a demanda e reposição 
por desgaste natural, visando a qualidade 
contínua dos serviços prestados aos clien-
tes/usuários do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito-MG con-
forme especificações do anexo I do edital. 
Empresas Vencedoras e Habilitadas: Julius 
Tools Maquinas Ferramentas e Supri-
mentos Industriais Ltda e Collor Tintas e 
Materiais de Construção Eireli, perfazendo 
este pregão um valor total de R$71.134,44 
(setenta e um mil, cento e trinta e quatro 
reais e quarenta e quatro centavos), Itabi-
rito / MG, 02/06/2021 – Rogério Eduardo 
de Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.

LUCAS PORFÍRIO

A Câmara Municipal 
de Itabirito votou na noite 
de segunda-feira, 31, pelo 
recebimento ou o arquiva-
mento da nova denúncia e 
pedido de cassação do vi-
ce-presidente da casa legis-
lativa, vereador Anderson 
Martins da Conceição. Por 
sete votos a cinco, os verea-
dores aprovaram o pedido 
de investigação. Antes da 
votação, o denunciado se 
retirou do plenário e o se-
cretário Daniel Sudano fez 
a leitura do resumo da acu-
sação.

Votaram a favor do 
acolhimento os vereadores: 
Daniel Sudano (Cidadania), 
Igor Júnior (PTB), Dr. Ed-
son (Republicanos), Fábio 
Fonseca (Avante), Paulinho 
(Republicanos), Max For-
tes (DEM) e Renê Butekus 
(PSD). Votaram a favor do 
arquivamento os vereado-
res: Arnaldo dos Santos 
(MDB), Danilo Grilo (Ci-
dadania), Léo do Social 
(PSDB), Lucas do Zé Maria 
(MDB) e Márcio Oliveira 
Juninho (Cidadania).

Após a votação, através 
de um sorteio, de acordo 
com a legislação da Câma-
ra, foram nomeados três 
vereadores para compor a 
comissão que irá apurar a 
denúncia. Os três vereado-
res sorteados votaram entre 
si para decidir qual cargo 
cada um irá ocupar. Ficou 
definido que o vereador Léo 
do Social será o presidente, 
o vereador Paulinho fará a 
relatoria e o vereador Igor 
Nego Liso assumirá as fun-
ções da secretaria.

O novo pedido de cas-
sação foi protocolado na 
Câmara Municipal, na sex-
ta-feira, 28, por Antônio de 
Oliveira Bosco, suplente do 
vereador Anderson, que se-
gundo ele, visa às correções 
das “atecnias” apontadas na 
denúncia anterior. Após pa-
receres jurídicos internos e 
externos questionarem a au-
tenticidade e a ausência de 
documentos necessários (de 
acordo com o artigo 25 da 
Lei Orgânica Municipal), o 
primeiro pedido foi arquiva-
do pela casa legislativa. 

O vereador Anderson 
Martins está sendo acusado 
de ter prestado serviços de 
publicidade, através de sua 
empresa, “Sou Notícia”, 
para a Prefeitura Municipal 
de Itabirito e para o SAAE 

após ter tomado posse na 
Câmara Municipal da ci-
dade. Na ocasião, teria vei-
culado um banner no valor 
de R$ 7.000,00. Anderson 
alega que não há contrato 
direto da Martins Comuni-
cações EIRELI (Sou No-
tícia) com a prefeitura de 
Itabirito ou com o SAAE. e 
sim, uma terceirização dos 
serviços da “Sou Notícia” 
pelas agências AZ3 e i4, 
sendo estas, contratadas di-
retamente pelo município e 
sua autarquia. 

No pedido da nova de-
núncia, foram anexados 
os documentos que falta-
ram na denúncia anterior, 
e também, códigos, chaves 
de acesso e sites para que 
possam ser consultados os 
arquivos, certidões e notas 
fiscais apresentadas. Além 
disso, consta a alegação de 
que o denunciado (vereador 

Anderson Martins) recebeu, 
direta ou indiretamente, di-
nheiro público de duas for-
mas: a) como vereador; b) 
como sócio proprietário da 
empresa Martins Comuni-
cações EIRELI.

O LIBERAL entrou 
em contato com o vereador 
Anderson que comentou 
sobre o recebimento da 
denúncia pela casa legisla-
tiva e sobre as acusações. 
Anderson afirma que: “A 
câmara tem que agir com 
lisura. Este procedimento é 
lícito para trazer transparên-
cia. Sou inocente. A denún-
cia fala que tenho contrato e 
não existe contrato nenhum 
com o SAAE. Acredito na 
imparcialidade da comis-
são formada”. Além disso, 
ele informou que não irá se 
afastar do seu mandato en-
quanto a comissão realiza a 
investigação. 

“Filipe Augusto Serra Palheiros, por deter-
minação do Conselho Municipal de Desenvol-
vimento Sustentável e Melhoria do Ambiente 
torna público que solicitou através do Processo 
2757/2021, Licença Ambiental Simplificada com 
Autorização para Intervenção Ambiental para a 
regularização de terreno que se encontra em 
área de proteção do córrego Criminoso, localiza-
do na Rua Francisco José de Carvalho, 54, São 
José, do Município de Itabirito, MG."
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Prefeito e Secretário de Saúde 
fazem transmissão para esclarecer 
dúvidas sobre vacinação

Referência no ensino artístico, 
Atelier de Artes Integradas comemora 
15 anos de atividades em Itabirito

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Meio ambiente: 05 de junho comemora-se o 
Dia Mundial do Meio Ambiente, o que mere-
ce por nossa parte uma ampla reflexão: temos 
contribuído por melhores condições? Estamos 

reciclando o lixo, combatendo queimadas, protegendo nascentes, 
combatendo o desperdício e principalmente preparando nossos fi-
lhos para uma vida consciente e de completa proteção aos rios, ma-
tas, jardins? O combate à poluição deve ser permanente e duradouro. 
O meio ambiente agradece!
Imprensa: Os jornais da capital noticiaram e relataram o nome das 
cidades mineradoras que vivem um momento especial na oferta 
de empregos e também batem recorde em arrecadação. Segundo 
a CAGED, enquanto o país teve variação de 2.18% na criação de 
empregos, Itabirito, por exemplo, apresentou um índice de 16,70% 
segundo o prefeito Orlando Caldeira. Uma notícia auspiciosa consi-
derando estes tempos de pandemia.
Berço: O Atelier de artes integradas de Itabirito completou 15 anos 
de atividades no último dia 31 de maio, e neste período de intensas 
atividades, se transformou no berço artístico de mais de 3 mil alunos 
na produção de espetáculos, teatros, festivais e mostras artísticas, etc. 
A Secretaria de Patrimônio Cultural lança em breve a história im-
prensa deste destacado atelier no cenário de Minas.
Nosso abraço: Ao Toninho 31, que continua seu trabalho social fa-
bricando brinquedos recicláveis, além de restauração de brinquedos, 
móveis e objetos de arte. Ele aceita sempre ajuda e sugestões pelo 
tel. (31) 99608-1249. Toninho é gente que realiza e contribui sempre 
para nossa sociedade.
Felizes sempre: O primeiro hábito que eles têm em comum é a ge-
nerosidade, mais que isso, eles têm o prazer de dividir, ajudar e doar. 
Ajudam com um sorriso imenso no rosto, com desejo verdadeiro 
e sente-se bem o suficiente para nunca relembrar ou cobrar o que 
foi feito e jamais pede algo em troca. Na contra-prova, os infelizes 
costumam ser egoístas, negam qualquer pequeno favor, reagem ao 
pedido com irritação e quando fazem cobram medalhas e passam 
recibo. Não gostam de ter rotina perturbada. Se fazem uma bonda-
de, calculam o benefício próprio e seguem assim infelizes cada vez 
mais. (Baseado no texto de Socorro Acioli)
Para refletir: Não tenho tempo para mais nada, ser feliz me conso-
me muito. (Clarice Lispector)

LUCAS PORFÍRIO

O Prefeito de Itabirito, Orlando 
Caldeira, e o secretário de saúde do 
município, Marco Antônio Félix, 
realizaram na noite de segunda-
-feira, 31, uma live para esclarecer 
possíveis dúvidas sobre a vacina-
ção e a prevenção da COVID-19 
na cidade.

O gestor municipal começou 
falando da importância da preven-
ção à doença, agora que o muni-
cípio se encontra na “onda ver-
melha”. Ele explicou que a “onda 
vermelha” ainda demanda uma 
série de cuidados que devem ser 
seguidos. Ressaltou a importância 
de utilizar álcool em gel e o uso da 
máscara na hora que for sair e en-
trar em qualquer estabelecimento. 
“A gente conta com a colaboração 
de todos, porque é a melhor forma 
de vocês estarem se prevenindo do 
vírus que está atacando muito forte-
mente os jovens agora. Quem está 
indo para a UTI é uma faixa-etária 
baixa de 50 anos”, completou ele.

O prefeito falou ainda sobre a 
fiscalização em Itabirito. Afirmou 
que os fiscais, a guarda municipal 
e a polícia militar estão atuando, 
que aqueles que estão cometendo 
alguma infração prevista no proto-
colo do Minas Consciente, prova-
velmente, irão receber notificação 
e em caso de reincidência, uma 
multa.

Marco Félix apresentou alguns 
dados do Localiza SUS, site do go-
verno federal onde são lançadas, 
diariamente, as informações da 
vacinação no país. Segundo ele, o 

município recebeu até o momento 
19.149 doses de vacinas. Foram 
aplicadas 15.238 doses, sendo 
10.216 como primeira dose e 5.022 
como segunda dose.

A expectativa é que na próxi-
ma semana o município comece a 
vacinação das pessoas entre 49 e 
43 anos, informou o secretário de 
saúde. “Nós queremos pedir a co-
laboração, sabemos que o número 
de vacinas ainda é insuficiente. Até 
hoje nós temos cadastrados 3.737 
pessoas com comorbidades, no 
entanto o número de vacinas dispo-
níveis é muito menor do que isso”, 
declarou ele. Ainda, ressaltou a im-
portância das pessoas cadastradas 
irem no horário pré-determinado 
para evitar aglomerações durante a 
vacinação.

Sobre a segunda dose da vaci-
nação, Marco explicou que, agora, o 
município terá as seguintes vacinas 
disponíveis: Astrazeneca, Corona-
Vac e Pfizer. Todas essas vacinas 

possuem um tempo diferente para 
aplicação da segunda dose, então é 
necessário que as pessoas fiquem 
atentas à essa informação. “Quando 
nós começarmos a vacinar com a 
Pfizer, é importante que a população 
tenha conhecimento que o processo 
de aplicação da vacina é diferente. A 
vacina da Pfizer é 0,3 ml”.

Sobre a vacinação dos profis-
sionais da linha de frente que ainda 
não receberam as duas doses da va-
cina, o secretário de saúde afirmou 
o seguinte: “A aplicação da segun-
da dose para os agentes, profissio-
nais da segurança, o prazo teve que 
ser estendido porque nós não rece-
bemos a vacina. Mas essa semana 
nós iremos fazer a vacinação desses 
profissionais que estão à frente da 
covid, que tem nos apoiado, dando 
segurança para que possamos con-
tinuar nesse processo”.

A live completa pode ser assis-
tida nas redes sociais da Prefeitura 
de Itabirito.

Berço artístico de mais de 3 mil 
alunos itabiritenses e cenário para 
a produção de espetáculos, festi-
vais, mostras artísticas e teatrais, 

além de diversas oficinas 
e workshops, o Atelier 
de Artes Integradas com-
pleta nesta segunda-feira, 
dia 31 de maio, 15 anos 
de atividades em Itabiri-
to. Em comemoração ao 
aniversário, a Secretaria 
de Patrimônio Cultural e 
Turismo lançou a edição 
virtual da revista come-
morativa reunindo uma 
breve história do Atelier 
e, em breve, será lançada 
a versão impressa.

Ensino público 
e  de qualidade

Com 28 premiações 
em festivais regionais e 
nacionais, o Atelier de Ar-
tes Integradas foi respon-
sável pela formação de 
vários artistas na cidade e 
oferece oportunidade de 
capacitação para ingressar 
na carreira. Até hoje, 18 
alunos já se profissionali-
zaram por meio do curso 
técnico da instituição.

"O Atelier de Artes Integradas 
vem se firmando como um espaço 
democrático para o ensino de artes 
no município, com foco nas artes 
cênicas. Nos próximos anos, pre-
tendemos expandi-lo, criando um 
núcleo de artes visuais com oferta 
de cursos de várias técnicas de for-
ma gratuita", destaca a secretária 
de Patrimônio Cultural e Turismo, 
Júnia Melillo.

O quadro de professores do 
Atelier é composto por profissio-
nais qualificados e com premiações 
ao longo da trajetória artística. 

Atelier em novo endereço

O Atelier também está de casa 
nova. A nova sede está localizada 
no prédio do novo Centro Admi-
nistrativo da Prefeitura de Itabirito, 
próximo à Casa de Cultura Maestro 
Dungas, um dos cartões-postais da 
cultura itabiritense.

O espaço conta com salas am-
plas e equipadas com blocos de-
dicados à prática teatral e à dança, 
além de espaços de convivência e 
salas apropriadas para armazena-
mento do acervo.

Nicole: De 
bem com 
a vida e 
ao lado 
do papai 
Felipe, 
da mãe 
Poliana e 
do irmão 
Lorenzo, 
a graciosa 
afilhada 
Nicole 
comemo-
rou seus 
2 aninhos 
sempre 
radiante.

Clarice: dia 
29 último 
a graciosa 

Clarice, filha 
de Camila e 
do vereador 
Daniel Suda-
no, comple-
tou 03 anos 
distribuindo 

alegria e 
muito char-

me. Ela é ne-
ta de Maria 

Cristina e do 
saudoso Ed-
gar Franzen 
de Lima (Bo-
ca Preta). Os 
avós mater-
nos Cláudia 
Jane e Adair 

do Carmo 
também 

marcaram 
presença na 
festiva reu-

nião familiar.
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Professores aposentados recebem 
homenagem da Prefeitura de Mariana

Rede de Atenção 
Psicossocial de Mariana 
realiza ações sobre 
a Luta Antimanicomial

Lívia Ferreira

Selo Evento Seguro já pode ser 
solicitado por estabelecimento e 
espaços para eventos em Minas Gerais

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Saúde, em parce-
ria com a Rede de Atenção Psicossocial (RAPS) realizou na última semana 
ações em comemoração ao Dia da Luta Antimanicomial. Todos os anos, no 
dia 18 maio, é realizado diversas atividades que reivindicam os cuidados que 
devem acontecer com os usuários, em liberdade, fora das grades dos mani-
cômios e das camisas de forças. A semana foi marcada com programações 
como live, entrevistas, divulgação de podcast, entre outros.

Devido a pandemia, um ato simbólico foi feito para marcar as lutas do 
movimento. O evento aconteceu em frente ao RAPS. Os usuários do serviço 
foram às ruas com cartazes e gritos manifestos, para reivindicar e lembrar 
dos cuidados que devem acontecer em liberdade, fora dos muros das pri-
sões, dos hospícios. “Esta é uma data de celebração da possibilidade de vida 
fora do hospício para pessoas que foram privadas de liberdade por muitos 
anos, considero que o ato foi extremamente necessário e teve o intuito de 
incitar interesse nas pessoas que por ali passavam”, comentou a estudante de 
psicologia, Laura Rolim.

VI seminário de Saúde Mental: O evento acontece desde 2015 em 
Mariana, porém, devido a pandemia, a ação aconteceu de forma online. Na 
última sexta (21), uma live foi realizada para continuar debatendo sobre o 
tema. A discussão contou com a presença da psicóloga Karen Rafaela San-
tos, da psiquiatra Ana Marta Lobosque e da trabalhadora da Rede municipal 
de Saúde Mental, de Belo Horizonte, Anna Laura de Almeida. O objetivo 
foi levar as discussões acerca do tema e mostrar para as pessoas o que foram 
os manicômios e qual foi a origem do estigma da loucura, com a finalidade 
de fazer com que as pessoas entendam sobre o assunto essa situação não 
se repita em nenhuma geração futura. A principal causa do movimento é a 
reabilitação psicossocial empática, humana e livre de cada indivíduo, de-
monstrando que não é uma luta não só da RAPS, mas de todos nós.

O Governo de Minas, através 
da Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo (Secult), já está dispo-
nibilizando o Selo Evento Seguro. 
A iniciativa faz parte do Programa 
Reviva, lançado no último dia 10 
de maio, com o objetivo de impul-
sionar a retomada gradual e segura 
das atividades turísticas em Minas 
Gerais.

O Selo Evento Seguro é uma 
garantia que os espaços estão cum-
prindo todas as ações e protocolos 
de saúde e segurança previstos no 
Plano Minas Consciente. Entre as 
orientações estão medidas gerais e 
específicas como cuidados com o 
espaço físico, sinalização, controle 
do acesso, permanência e circula-
ção de pessoas, orientações para 
centro de convenções, eventos ao 
ar livre, entre outros. Além do uso 
obrigatório de máscara, álcool 70% 
e o distanciamento social.

Os estabelecimentos que po-
dem solicitar o selo são teatros, 
cinemas, bibliotecas, galerias e ou-

tros espaços que realizam eventos. 
A solicitação pode ser feita por em-
presas e realizadores independentes 
através do link Secult - Selo Evento 
Seguro. O site da Secretaria de Es-
tado de Cultura e Turismo contém 
todas as informações necessárias 
para a obtenção do selo.

A Secretaria Municipal de Cul-

tura, Patrimônio Histórico, Turismo 
e Lazer de Mariana acompanhou o 
lançamento do Programa Reviva 
de forma online. Os materiais e 
informações disponibilizados pela 
Secult estão sendo analisados para 
conduzir as ações estratégicas vol-
tadas para o turismo após a pande-
mia em nosso município.

A Prefeitura de Mariana home-
nageou os professores do municí-
pio que se aposentaram no início 
do ano de 2021 e que contribuíram 
para a melhoria e o crescimento 
educacional da cidade.

Durante a homenagem foram 
entregues aos oito professores, 
uma placa simbólica como forma 
de reconhecimento pelo trabalho, 
esforço e dedicação dos serviços 
prestados ao longo dos anos na Se-
cretaria Municipal de Educação, 
além da contribuição para que o 
aprendizado se tornasse um gran-
de instrumento de ação e transfor-
mação da sociedade. 

A professora recém aposenta-
da da Escola Municipal de Passa-
gem de Mariana, Maria Teodolina 
Pinto, realizou seu trabalho como 
servidora municipal durante 26 
anos. “Durante todo esse tempo 
dedicado à educação municipal, 
receber essa homenagem de cari-
nho e afeto nos dá muito orgulho. 
Em todo esse tempo de escola é a 
primeira vez que vejo uma home-
nagem a nós professores, que es-
tamos encerrando nossos serviços 
escolares”, finalizou.

Professores aposentados 
de janeiro a abril de 2021

*Geraldo Tomás Ferreira
*Maria Teodolina Pinto
*Sandra Nazareth Pereira Ferreira
*Silvania Aparecida de Souza
*Sônia Aparecida Rodrigues
*Valdirene Rodrigues Mendes
*Cláudia Maria Starlino Ferreira
*Glória Mª Felisberta Magalhães.
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Alunos da rede pública 
municipal são aprovados 
em instituições federais 
da região

Cachoeira do Brumado e Campinas 
recebem novas unidades de saúde

Lucas Porfírio

A prefeitura municipal de Ma-
riana entregou na tarde de sexta-
-feira, 28, a reforma da Unidade 
Básica de Saúde Honório José da 
Silva Ramos, situada no distrito de 
Cachoeira do Brumado. A UBS, 
que realiza, aproximadamente, 730 
atendimentos por mês, passou por 
pintura, colocação de grade, rees-
truturação do telhado, colocação de 
pisos, reparos e trocas dos equipa-
mentos dos banheiros e substitui-
ção de todos os móveis.

A renovação do espaço de 
saúde era uma demanda antiga da 
população, que vinha solicitando 
a reforma para a prefeitura do mu-
nicípio. Elaine Freitas, presidente 
da Associação de Moradores do 
Distrito de Cachoeira do Brumado, 
ressaltou a importância da reforma 
nesse momento de pandemia: “A 
saúde é essencial. No momento em 
que nós estamos vivendo é mais es-
sencial ainda”.

O prefeito de Mariana, Julia-
no Duarte, explicou que a reforma 
promove melhorias na qualidade 
do atendimento que será ofertado 
aos usuários do Sistema Único de 
Saúde de Cachoeira do Brumado. 

Além disso, os moradores do distri-
to não precisarão mais se deslocar 
até a sede, agora que possuem uma 
unidade padrão. “Uma unidade to-
talmente reformada, dentro dos pa-
drões da vigilância sanitária, dando 
esse atendimento de qualidade e 
promovendo a descentralização do 
serviço de saúde”, conta o prefeito.

A UBS Honório José da Sil-
va Ramos irá disponibilizar para 
a população várias especialidades 
médicas. Dentre elas, os usuários 
poderão contar com os serviços de 
clínico geral, pediatria, nutrição, fi-
sioterapia, odontologia, saúde men-
tal e ginecologia.

Elaine afirma, ainda, que a 
entrega da UBS foi recebida com 
muita alegria pela comunidade de 
Cachoeira: “A gente está muito 
feliz, só temos a agradecer. Nosso 
posto aqui tem um atendimento 
muito bacana, as pessoas que tra-
balham aqui fazem o possível para 
atender a população. Mas, às vezes, 
faltava alguma coisa relacionada ao 
local. Acho que agora a gente está 
com um local adequado para aten-
der nossos pacientes, nossa popula-
ção. Só temos a agradecer, estamos 

muito felizes”.

UBS de Campinas
A Unidade Básica de Saúde 

de Campinas também foi reforma-
da. A obra, muito aguardada pelos 
moradores, contou com ampliação, 
troca do telhado, pintura da área 
interna e externa, troca de pisos, 
vidros, portas, entre outros reparos.

Luan Henrique Prudêncio é 
morador de Campinas e trabalhou 
na reforma da UBS. Para ele, ter 
participado da obra, que trouxe 
muitos benefícios para seus amigos 
e familiares, é motivo de grande 
alegria e satisfação. “Com a entre-
ga da unidade de saúde, os atendi-
mentos vão melhorar muito. Antes 
o espaço só tinha duas salas. Agora, 
com a ampliação, vamos poder ter 
mais qualidade no serviço prestado. 
Foi muito bom fazer parte de uma 
construção como essa, levando be-
nefícios para todos da comunida-
de”, finalizou.

Segundo Juliano Duarte, outros 
distritos também serão contempla-
dos com a reforma de suas unida-
des básicas de saúde, que agora se-
rão padronizadas em Mariana.

Lucas Porfírio Lívia Ferreira

Lívia Ferreira

Preparar os alunos para novos caminhos após o ensino fundamental é 
um dos objetivos da Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Edu-
cação de Mariana (SEMED). A Escola Municipal Joaquim Emílio Baptista, 
localizada no subdistrito de Goiabeiras, Escola Municipal de Mainart, do 
subdistrito de Mainart, e a Escola Professora Celina Célia Gomes, do distrito 
de Águas Claras, vem realizando este trabalho com muita dedicação e efi-
ciência e o resultado é a aprovação de seus alunos em concorridos processos 
seletivos em Instituições Federais da região.

Miguel Carvalho foi aprovado em Automação Industrial no IFMG de 
Ouro Preto, Técnico em Informática no IFMG de Ponte Nova e também 
no Colégio de Aplicação COLUNI, de Viçosa. Thiago Henrique Gonçalves 
também foi aprovado em Automação Industrial no IFMG de Ouro Preto e 
Técnico em Informática no IFMG de Ponte Nova. Isabella Luíza Pereira te-
ve sua aprovação para Técnico Integrado em Informática no IFMG de Ponte 
Nova. Victor Henrique Maia foi aprovado no IFMG de Ouro Preto para o 
Técnico Integrado em Automação Industrial. Ana Elisa de Castro Carneiro 
e Vitória Moreira Machado foram aprovadas no IFMG de Ouro Preto para o 
Técnico Integrado em Metalurgia e Pedro Luís Pereira Teixeira para Técni-
co Integrado em Mineração, também IFMG de Ouro Preto.

Thiago Henrique Gonçalves vê essa homenagem como uma valoriza-
ção pelo tempo dedicado aos estudos. “ É muito gratificante! A gente estuda, 
estuda e consegue esse reconhecimento. O que fiz não foi em vão. O dia in-
teiro estudando e agora vou poder ter um estudo em uma escola de referên-
cia da região. Agradeço à escola por nos ensinar e dar apoio. Fuiui aprovado 
em duas escolas e o resultado está aqui”, afirmou o aluno da Escola Joaquim 
Emílio Batista, de Goiabeiras.

Estes resultados realçam o trabalho promovido em conjunto pelas esco-
las municipais e a SEMED, que valoriza a competência dos professores da 
rede, como também a dedicação e esforço dos alunos.
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Da vizinha cidade de Itabirito sobem clamores contra uma 
série de ações criminosas, praticada por dois indivíduos. Segun-
do relatos e desabafos em redes sociais, a dupla rouba de tudo, 
motos, celulares, computador, fiação de cobre e continua solta, 
pronta para mais aprontar e afrontar. Até o cemitério já visitam 
à procura de adornos em metal. A fiação de cobre faz lembrar 
recente roubo em residência próxima à rodovia, em Cachoeira 
do Campo. Arrancaram, de uma só vez, toda a fiação elétrica do 
imóvel, que estava desocupado, Mas aqui cabe uma pergunta 
quanto aos fatos em Itabirito: se sabem quem são os dois ladrões, 
sem vergonha, pois até fotos há deles junto aos relatos, por que 
ainda não apresentaram representação contra tais safardanas na 
Delegacia de Polícia? Antes de a Polícia cumprir seu papel, as 
vítimas têm que correr atrás de seus direitos, apontando à Justiça 
os culpados, se de fato estão certas serem eles. Não basta o BO 
na Polícia Militar e não bastam reclamações nas redes sociais. Há 
que sair da sombra, da zona de conforto, apontar os culpados, na 
Delegacia de Polícia e cobrar da Justiça uma reação à luz da lei. 
Da forma que a sociedade age, incluindo-se a imprensa que não 
mais divulga nomes dos criminosos em flagrante, tudo isso acaba 
por ser uma tremenda publicidade favorável aos malfeitores. Eles 
querem notoriedade; e é isso que a sociedade lhes dá quando fica 
de longe, a palrar nas redes sociais!

Denunciar só na Denunciar só na 
rede social não basta!rede social não basta!

Comunidades de Paraíso e Furquim 
recebem reforma de Complexo 
Esportivo e Ginásio Poliesportivo

Lívia Ferreira

A Prefeitura de Mariana, por meio das secretarias de Esportes e Eventos e Desenvolvimento Social e Cidadania, 
entregou, no último sábado 29, a reforma do Complexo Esportivo Carmo Henrique Simões, na localidade de Paraíso 
e também a revitalização do ginásio poliesportivo Firmo do Carmo de Oliveira, no distrito de Furquim.

O complexo Carmo Henrique Simões conta com vestiário, novos pares de traves e redes, instalação de academia 
ao ar livre, kit de bolas, reparo no gramado e recebeu a construção do alambrado, melhorando significativamente a 
estrutura e equipamentos necessários para a prática de atividades físicas e conforto dos atletas.

A revitalização do ginásio poliesportivo Firmo do Carmo de Oliveira foi contemplado com pintura interna e 
externa, troca do bebedouro, cestas de basquete, pintura do piso e a implantação da academia ao ar livre.

“É gratificante quando vemos um trabalho sendo bem feito. O distrito de Furquim virou referência na cidade de 
Mariana e agradecemos por essa reforma do ginásio, que era muito cobrada pela comunidade” Acrescentou Wagner 
Dutra, da Associação de Moradores da comunidade.

Lívia Ferreira

Raissa Alvarenga

Raissa Alvarenga


